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Mendes defende diálogo em conciliação sobre 
marco temporal para demarcação de terras

Fundação Geo-Rio celebra 59 anos com 
obras que salvam vidas em toda a cidade

Pág. 3

Pág. 7

Trabalha Rio 
percorre quatro 
bairros cariocas 
nesta semana

Bastidores: 
CBF se 
antecipa ao 
Real e corre 
com anúncio 
de Ancelotti

Reconhecida internacio-
nalmente por sua expertise 
em engenharia de encostas, 
a Geo-Rio já compartilhou sua 
experiência com diversas cida-
des brasileiras e estrangeiras, 
sendo referência em gestão de 
risco geológico. No ano pas-
sado, o órgão foi ao Rio Grande 

do Sul prestar apoio técnico 
durante a maior enchente da 
história do estado.

– A Fundação é referência. 
Fruto de um trabalho de exce-
lência realizado por toda a nossa 
equipe. Seguimos atuando em 
vários pontos da cidade até por 
conta da geografia do Rio de 

Janeiro. Aqui, a gente não para 
-, conta o presidente da Geo-Rio, 
Anderson Marins.

Com um investimento de 
mais de R$ 308 milhões, desde 
2021 o órgão vinculado à Secre-
taria Municipal de Infraestru-
tura entregou mais de 260 
obras de mitigação de riscos 

geotécnicos e contenção de 
encostas. Algumas delas emble-
máticas, como as contenções na 
Avenida Niemeyer, fundamen-
tal para garantir a segurança 
em uma das principais vias da 
Zona Sul; a proteção de encosta 
na Avenida Carlos Peixoto, em 
Botafogo, local marcado por 

uma tragédia em 2019, quando 
três pessoas perderam a vida 
dentro de um táxi após um des-
lizamento de terra; e uma série 
de intervenções na Rocinha, 
uma das maiores comunidades 
da América Latina, onde o risco 
geotécnico impactava milhares 
de moradores.
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Aliança econômica entre 
China e Brasil não tem 
retorno, afirma Lula

Méier comemora 
136 anos com 
festa cultural e 
homenagem a 
Lima Barreto
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Neto pede 
a ministro 
da Saúde 
prioridade em 
regulamentação 
de tratamento 
com canabidiol

Japeri se 
prepara para 
entregar Plano 
de Manejo da 
APA Pedra Lisa

Atlas da Violência: homicídios crescem no RJ, mas 
Ipea credita alta à inserção de dados mais precisos

O prefeito de Volta Redonda, 
Antonio Francisco Neto, 
encaminhou um ofício ao 
ministro da Saúde, Alexan-
dre Padilha, solicitando prio-
ridade na regulamentação 
do tratamento à base de 
canabidiol no país. O obje-
tivo é garantir o acesso legal 
e mais barato.
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Ex-presidente cumpre 
prisão domiciliar
e é proibido de
deixar o país

Lula escolhe Waguinho para 
presidência da PortosRioVarejo deve movimentar R$ 16 bilhões, diz Alckmin

CPMI “Roubo dos Aposentados”: 
pedido de criação é apresentado

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), determi-
nou nesta segunda-feira (12) 
a apreensão do passaporte 
diplomático do ex-presidente 
Fernando Collor.

Na mesma decisão, o minis-
tro proibiu o ex-presidente de 
sair do país. Collor cumpre pri-
são domiciliar em Maceió. As 
medidas foram determinadas a 
pedido da Polícia Federal (PF). 

No mês passado, Moraes 
determinou a prisão do 
ex-presidente para dar início 
ao cumprimento da pena de 
8 anos e 10 meses de reclu-
são por corrupção passiva e 
lavagem de dinheiro em um 
dos processos da Operação 
Lava Jato.

Contudo, uma semana 
depois, Collor ganhou o direito 
de cumprir a pena em casa 
após a defesa informar que o 

ex-presidente, de 75 anos, tem 
diversas comorbidades, como 
doença de Parkinson, apneia 
do sono grave e transtorno 
afetivo bipolar.

Em 2023, Collor foi conde-
nado pelo STF. Conforme a 
condenação, o ex-presidente 
e ex-senador, como antigo diri-
gente do PTB, foi responsável 
por indicações políticas para 
a BR Distribuidora, empresa 
subsidiária da Petrobras, e 
recebeu R$ 20 milhões em 
vantagens indevidas em con-
tratos da empresa. Segundo a 
denúncia, os crimes ocorreram 
entre 2010 e 2014.

Ao determinar a prisão, 
Moraes entendeu que os 
recursos da defesa de Collor 
para derrubar a condenação 
são protelatórios para evitar 
a condenação. A decisão tam-
bém foi confirmada pelo ple-
nário da Corte.

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) indicou Waguinho, 
ex-prefeito de Belford Roxo (RJ), 
para assumir a presidência da 
PortosRio, que administra os 
portos do Rio de Janeiro, Itaguaí, 
Niterói, Forno e Angra dos Reis. 
A escolha faz parte da estratégia 
do governo para a recomposi-
ção de cargos, visando acomo-
dar nomes do centrão. A infor-
mação é da Folha de S. Paulo.

Com a decisão, o atual pre-
sidente da PortosRio, Fran-
cisco Leite Martins Neto, 
deve permanecer na direto-
ria da estatal.

Atualmente filiado ao Repu-
blicanos, Waguinho é casado 
com a deputada federal Daniela 
Carneiro (União Brasil), que foi 
ministra do Turismo no início do 
terceiro mandato de Lula, entre 
janeiro e julho de 2023.
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Um grupo de parlamentares 
protocolou, na segunda-feira 
(12/5), um pedido de criação 
de uma Comissão Parlamentar 
Mista de Inquérito (CPMI) para 
investigar os descontos ilegais 
realizados nas aposentadorias 
e pensões pagas pelo INSS. A 
iniciativa é liderada pela depu-
tada federal Coronel Fernanda 
(PL-MT) e pela senadora Dama-
res Alves (Republicanos-DF), e 
foi batizada de CPMI do Roubo 
dos Aposentados.

O requerimento já conta 
com 223 assinaturas na Câmara 
e 36 no Senado, superando o 
número mínimo exigido: 171 
deputados e 27 senadores. A 
comissão, se instalada, terá a 
missão de investigar a fundo 
o esquema que, segundo a 
Polícia Federal, movimentou 
R$ 6,3 bilhões em descontos 
indevidos nos benefícios de 
aposentados e pensionistas 
entre 2019 e 2024.

A proposta recebeu apoio 
de parlamentares de 14 par-
tidos, entre eles PL, Republi-
canos, União Brasil e MDB. 
Por outro lado, legendas como 

PT, PSol, PV, Rede e PDT não 
tiveram representantes entre 
os signatários.

A leitura do pedido deve 
ocorrer em sessão conjunta 

do Congresso Nacional, mar-
cada para o dia 27, quando 
os parlamentares devem 
analisar vetos presidenciais. 
Até lá, os articuladores da 

CPMI continuam em busca 
de novos apoios, inclusive 
entre lideranças partidárias 
que ainda não assinaram 
o requerimento.

Por Letycia Bond -  Agência 
Brasil

O presidente em exercício e 
ministro do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Servi-
ços, Geraldo Alckmin, afirmou 
na segunda feira (12), em São 
Paulo, que a estimativa é de 
que o comércio varejista movi-
mente R$ 16 bilhões este ano. A 
projeção foi anunciada durante 
o Apas Show, festival de alimen-
tos e bebidas que termina na 

próxima quinta-feira (15).
“No ano passado, o Produto 

Interno Bruto (PIB) do Brasil 
cresceu forte, 3,4%, e os super-
mercados [se expandiram] 
6,5%. Um setor campeão de 
empregos e renda”, destacou 
durante a jornalistas na Expo 
Center Norte.

Alckmin disse, ainda, que a 
reforma tributária proporciona 
“justiça tributária” e que, ao 
lado de ferramentas oferecidas 

por entidades como o Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
Industrial (Senai) e o Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas (Sebrae), 
mesmo as empresas de menor 
porte terão mais condições de 
melhorar seus negócios.

Ele frisou que agora o Bra-
sil está finalmente se direcio-
nando para um lado em que 
outros países já se encontram 
há muito tempo em relação a 

impostos que incidem sobre 
o setor.

O modelo do Imposto sobre 
Valor Agregado (IVA), conforme 
explicou, unifica o Imposto 
sobre Circulação de Mercado-
rias e Prestação de Serviços 
(ICMS), Imposto sobre Serviços 
(ISS), Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI), Programa 
de Integração Social (PIS) e Con-
tribuição para Financiamento 
da Seguridade Social (Cofins).

Em discurso con-
tundente durante 
o Fórum Brasil-
-China realizado 
na segunda-feira 
(12) em Pequim, 

o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) afirmou que a 
aliança econômica entre os 
dois países é definitiva e estra-
tégica. Segundo ele, Brasil e 
China tornaram-se “parceiros 
incontornáveis” nas principais 
questões globais, e o avanço 
dessa relação é irreversível.

“Hoje demos mais um passo 
para fortalecer nosso inter-
câmbio bilateral e criar opor-
tunidades de comércio, inves-
timentos e desenvolvimento. 
China e Brasil são parceiros 
estratégicos e atores incon-
tornáveis nos grandes temas 
globais”, afirmou Lula diante 
de empresários chineses e 
brasileiros.

Cooperação frente ao pro-
tecionismo – Lula fez duras 

críticas às medidas protecio-
nistas que voltam a ganhar 
força no cenário internacio-
nal, em especial à postura do 
presidente dos Estados Uni-
dos, Donald Trump. “Não me 
conformo com a taxação que 
o presidente dos Estados Uni-
dos tentou impor ao planeta 
Terra do dia para a noite”, disse. 
Para o presidente brasileiro, 
esse tipo de prática representa 
uma ameaça à estabilidade 
internacional: “o protecio-
nismo no comércio pode levar 
à guerra, como já aconteceu 
tantas vezes na história da 
humanidade”.

Ao defender o multilatera-
lismo como caminho para a 
paz e o progresso, Lula desta-
cou a importância da coope-
ração entre países em desen-
volvimento. “Não existe saída 
para um país sozinho. Nós 
precisamos trabalhar juntos. 
O multilateralismo depois da 
Segunda Guerra Mundial foi o 

que garantiu todos esses anos 
de harmonia entre os Estados”, 
afirmou.

Comércio como via de mão 
dupla – Lula reforçou a impor-
tância de uma política comer-
cial baseada no equilíbrio e na 
reciprocidade. “Nós queremos 
exportar mais e também que-
remos comprar mais, porque a 
boa política comercial é aquela 
que é uma via de duas mãos, 
você compra e vende. É um 
jogo de ganha-ganha”, afir-
mou. Ele destacou o papel do 
setor empresarial na expansão 
das cadeias globais de valor e 
no enfrentamento das mudan-
ças climáticas. “Os empresários 
são protagonistas de um dos 
eixos mais dinâmicos do rela-
cionamento bilateral, com a 
estruturação de novas cadeias 
de valor e a transição para uma 
economia de baixo carbono”.

Aliança estratégica e sobe-
rania – Lula celebrou os avan-
ços recentes na relação entre 

Brasil e China e garantiu que 
seu governo seguirá compro-
metido com essa trajetória. 
“A construção dessa aliança 
econômica entre China e 
Brasil não tem retorno. Este-
jam certos de que daqui para 
frente só vai crescer”, declarou. 
O presidente reafirmou seu 
compromisso pessoal com o 
aprofundamento da parceria. 

“Se depender do meu governo 
e da minha disposição, Brasil e 
China serão parceiros incon-
tornáveis. Nossa relação será 
indestrutível, porque a China 
precisa do Brasil e o Brasil pre-
cisa da China.”

Sul Global como protago-
nista – Encerrando sua fala, 
Lula destacou a importância de 
fortalecer o papel do Sul Global 

no cenário internacional. “Nós 
dois juntos poderemos fazer 
com que o Sul Global seja 
respeitado no mundo como 
nunca foi”, afirmou, em tom de 
apelo à cooperação entre paí-
ses em desenvolvimento como 
estratégia de fortalecimento 
da soberania e da autonomia 
econômica frente às potências 
tradicionais.

Aliança econômica entre China e 
Brasil não tem retorno, afirma Lula

POLÍTICA

ECONOMIA
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Lula no Fórum Brasil-China, em Pequim (Foto: Reprodução)



GAZETA RIO 3www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Terça-Feira, 13 de Maio de 2025 Estado

Fundação Geo-Rio celebra 59 anos com 
obras que salvam vidas em toda a cidade

Na segunda-feira 
(12/05), a Fun-
dação Geo-Rio 
completa 59 
anos de atuação 
como referência 

nacional e internacional em con-
tenção de encostas e preven-
ção de deslizamentos. Criada em 
1966, a Geo-Rio é um dos princi-
pais órgãos de engenharia geo-
técnica do país e responsável por 
milhares de obras que protegem 
vidas e promovem segurança em 
áreas de risco no município do 
Rio de Janeiro.

Somente em 2025, a Geo-
-Rio já entregou 14 novas obras 
de contenção distribuídas por 
todas as regiões da cidade. Os 
serviços incluíram concreto pro-
jetado, cortinas atirantadas, solo 
grampeado, biomantas vegetais, 
muros estaqueados e sistemas 
de drenagem, com foco na esta-
bilização de encostas e melhoria 
da mobilidade urbana.

Na Zona Norte, um dos des-
taques foi a contenção realizada 
na Rua Dona Eliane, no bairro 
do Tauá, na Ilha do Governador. 
A obra, aguardada com grande 
expectativa pelos moradores, 
era considerada urgente, já que 
o risco de deslizamento colocava 
vidas em perigo. Para garantir 
a segurança da comunidade, a 
Geo-Rio construiu duas corti-
nas ancoradas, aplicou concreto 
projetado, ergueu um muro de 
flexão e instalou uma nova esca-
daria com guarda-corpo, promo-
vendo também mais mobilidade.

Na Zona Oeste, uma nova 
estrutura de contenção foi 
erguida na Avenida das Améri-
cas, na altura do número 1905, 

uma das vias mais movimenta-
das da cidade. A obra contou 
com a instalação de parede de 
proteção, cortina atirantada e 
canaleta de drenagem, aumen-
tando a segurança de motoristas 
e pedestres, além de contribuir 
para a fluidez do tráfego.

Já na Zona Sul, a comunidade 
Tavares Bastos, no Catete, rece-
beu um muro estaqueado com 
guarda-corpo para estabilização 

do solo e proteção das residên-
cias próximas. A obra foi essen-
cial para reduzir riscos geotéc-
nicos e garantir tranquilidade a 
quem vive na área.

Reconhecida internacional-
mente por sua expertise em enge-
nharia de encostas, a Geo-Rio já 
compartilhou sua experiência 
com diversas cidades brasileiras 
e estrangeiras, sendo referência 
em gestão de risco geológico. No 

ano passado, o órgão foi ao Rio 
Grande do Sul prestar apoio téc-
nico durante a maior enchente da 
história do estado.

– A Fundação é referência. 
Fruto de um trabalho de exce-
lência realizado por toda a nossa 
equipe. Seguimos atuando em 
vários pontos da cidade até 
por conta da geografia do Rio 
de Janeiro. Aqui, a gente não 
para -, conta o presidente da 

Geo-Rio, Anderson Marins.
Com um investimento de 

mais de R$ 308 milhões, desde 
2021 o órgão vinculado à Secre-
taria Municipal de Infraestrutura 
entregou mais de 260 obras de 
mitigação de riscos geotécnicos e 
contenção de encostas. Algumas 
delas emblemáticas, como as 
contenções na Avenida Nieme-
yer, fundamental para garantir a 
segurança em uma das principais 

vias da Zona Sul; a proteção de 
encosta na Avenida Carlos Pei-
xoto, em Botafogo, local mar-
cado por uma tragédia em 2019, 
quando três pessoas perderam a 
vida dentro de um táxi após um 
deslizamento de terra; e uma 
série de intervenções na Roci-
nha, uma das maiores comuni-
dades da América Latina, onde 
o risco geotécnico impactava 
milhares de moradores.

Dia de Nossa Senhora de Fátima terá 
missas e procissões no Rio nesta terça

Novo Terminal BRT Bairro Imperial Santa 
Cruz, tem previsão de conclusão em dois anos

Para celebrar o Dia de Nossa 
Senhora de Fátima, nesta terça-
-feira (13), as igrejas localizados 
no Recreio, na Zona Oeste, e no 
Centro do Rio de Janeiro prepa-
raram uma programação espe-
cial com missas, terços e procis-
sões. A data recorda a primeira 
aparição de Nossa Senhora aos 
três pastorinhos, Lúcia, Francisco 
e Jacinta, em 1917, na cidade de 
Fátima, em Portugal.

No Santuário do Recreio, a 
programação tem início já nesta 
segunda-feira (12), às 18h, com 
terço de velas, missa e procissão 
luminosa. Na terça (13), as missas 
serão celebradas nos horários de 
6h, 8h, 10h, 13h, 15h, 16h, 18h e 
19h. A missa das 10h será solene, 
com bênção dos enfermos e a 
tradicional procissão do adeus. 
Os terços acontecerão às 7h, 9h, 
14h e 17h.

Na Igreja Nossa Senhora de 
Fátima do Centro, a festividade 
começa às 5h com alvorada, 

repicar dos sinos e Santo Terço. 
As missas serão a cada uma 
hora. No entanto, 12h haverá 

a missa solene das aparições. 
Logo depois, às 13h30, começa 
o Santo Terço. Ao longo da tarde, 

terá a adoração ao Santíssimo 
Sacramento, às 16h30. Terá 
ainda uma missa pelas crianças 
e Coroação de Nossa Senhora, às 
18h30. A celebração terminará 
com uma procissão luminosa 
com a imagem, saindo do San-
tuário de Fátima, às 20h.

Conhecidos como “os três 
Pastorinhos de Fátima”, Lúcia, 
Francisco e Jacinta estavam 
rezando o terço enquanto cui-
davam do rebanho quando, ao 
completarem 50 ave-marias, 
viram Nossa Senhora envolta 
em uma grande luz. Inicialmente 
assustados, logo reconheceram 
a santa, que pediu orações, sacri-
fícios e reparação das ofensas 
ao Imaculado Coração e a Deus.

A devoção a Nossa Senhora 
de Fátima se consolidou em Por-
tugal e, posteriormente, espa-
lhou-se para todo o mundo, 
mantendo-se como uma das 
mais expressivas manifestações 
de fé da Igreja.

O prefeito em exercício do 
Rio, Eduardo Cavaliere, visitou, 
nesta sexta-feira (09/05), as 
obras do Terminal BRT Bairro 
Imperial Santa Cruz, na Zona 
Oeste. Com investimento esti-
mado em R$ 74,2 milhões, o pro-
jeto, executado pela Secretaria 
Municipal de Infraestrutura, tem 
previsão de conclusão de dois 

anos. Localizado em uma área 
de mais de 13,2 mil metros qua-
drados, o novo terminal contará 
com três pavimentos, todos pla-
nejados para aproveitamento de 
iluminação e ventilação natu-
rais, garantindo mais sustenta-
bilidade e economia de energia. 
O terminal terá capacidade para 
receber até 14 ônibus articulados 

do sistema BRT, além de dez ôni-
bus convencionais e oito vans.

– Com um grande inves-
timento, o Terminal Bairro 
Imperial, em Santa Cruz, vai 
integrar BRT, linhas regulares 
e vans, conectando a região 
a toda a cidade. Essa expan-
são se soma à transformação 
que o BRT viveu nos últimos 

quatro anos com o prefeito 
Eduardo Paes. Saímos, em 
2021, de 120 mil para 580 mil 
passageiros por dia, graças à 
compra de 700 novos ônibus, 
à requalificação da Transoeste, 
à conclusão da Transbrasil e à 
construção de terminais que 
estruturam todo o sistema – 
afirmou Eduardo Cavaliere.

Jogadores do Bolsa 
Atleta RJ estão entre os 
heptacampeões mundiais 
de Beach Soccer

O Brasil conquistou, no 
domingo (11/05), o título de hep-
tacampeão da Copa do Mundo 
de Futebol de Areia, disputada 
em Vitória, Seychelles, no leste 
da África. Na decisão emocio-
nante contra Belarus, a sele-
ção brasileira venceu por 4 a 3, 
garantindo a sétima estrela no 
uniforme. Entre os destaques 
da equipe, dois atletas cario-
cas – Rodrigo, eleito craque da 
competição, e Mauricinho - são 
beneficiários do programa Bolsa 
Atleta RJ, do Governo do Estado 
do Rio de Janeiro.

Para o secretário de Esporte e 
Lazer do Estado, Rafael Picciani, a 
conquista reforça a importância 
de investir no esporte de base e 
de alto rendimento:

- O Bolsa Atleta RJ tem um 
papel fundamental no desen-
volvimento dos nossos talentos. 
Ver atletas apoiados pelo pro-
grama brilhando em uma final 
de Copa do Mundo e levando o 

nome do Rio de Janeiro para o 
topo do pódio mundial é motivo 
de grande orgulho. Seguire-
mos investindo e acreditando 
no esporte como ferramenta 
de transformação – destacou 
Picciani.

Eleito o melhor jogador da 
Copa do Mundo e artilheiro da 
seleção na competição, com 
sete gols, Rodrigo, que joga no 
Flamengo, marcou dois gols na 
final e foi peça fundamental para 
garantir o título. Carioca, nas-
cido e criado no Rio de Janeiro, 
Rodrigo iniciou a carreira nas 
areias de Copacabana e é hoje 
tricampeão mundial.

O Bolsa Atleta RJ é uma ini-
ciativa do Governo do Estado do 
Rio de Janeiro que oferece apoio 
financeiro mensal a atletas de 
diversas modalidades, possibi-
litando melhores condições de 
treinamento, participação em 
competições e continuidade da 
carreira esportiva.

Uma nova estrutura de contenção foi erguida na Avenida das Américas. Foto: Divulgação/SMI
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Japeri se prepara para entregar 
Plano de Manejo da APA Pedra Lisa

A Prefeitura Muni-
cipal de Japeri 
se prepara 
para entre-
gar o Plano de 
Manejo da Área 

de Proteção Ambiental (APA) 
Pedra Lisa durante a semana 
do Meio Ambiente. A cerimô-
nia está marcada para o dia 
6 de junho, das 9h às 12h, na 
Praça da Pedra Lisa. O plano 
foi consolidado pela Secretaria 

Municipal do Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável a 
partir de estudos técnicos, ofi-
cinas participativas e audiência 
pública, com ampla participa-
ção da população local. Loca-
lizada na área rural de Japeri, 
a APA Pedra Lisa sobrepõe-se 
à Zona de Amortecimento da 
Reserva Biológica do Tinguá. 

A região é ambientalmente 
estratégica, por estar situada 
em uma zona de transição 

climática e geológica da Baixada 
Fluminense, abrigando uma 
rica biodiversidade , incluindo 
espécies vegetais ameaçadas 
de extinção, além de répteis, 
aves, peixes e mamíferos.

O documento técnico define 
o zoneamento ambiental da 
APA, com áreas destinadas a 
diferentes níveis de proteção e 
usos permitidos. Também esta-
belece normas para o uso sus-
tentável dos recursos naturais, 

controle de visitantes e ações 
de monitoramento ambiental.

Ao todo, foram realizadas 
duas oficinas participativas, 
cada uma com dois dias de 
duração, integrando socie-
dade civil, gestores públi-
cos, proprietários de terras e 
órgãos ambientais. O processo 
foi conduzido pela empresa 
DETZEL Gestão Ambiental, 
em conformidade com a Lei 
Federal nº 9.985/2000, que 

institui o Sistema Nacional de 
Unidades de Conservação da 
Natureza (SNUC).

A Secretária do Ambiente 
e Desenvolvimento Susten-
tável, Meire Lucy, ressaltou 
a importância do plano. 
“Esse é um passo fundamen-
tal para o desenvolvimento 
sustentável da nossa cidade. 
O plano orienta a ocupação 
e o uso da APA de forma 
equilibrada, conciliando 

preservação ambiental com 
o bem-estar da população”, 
disse a secretária.

O objetivo do Plano de 
Manejo é assegurar a con-
servação da biodiversidade e 
o uso sustentável dos recur-
sos naturais, contribuindo 
para a melhoria da qualidade 
de vida das comunidades 
locais e a preservação do 
patrimônio ambiental para 
as futuras gerações.

DUQUE DE CAXIAS

SÃO JOÃO DE MERITI

MESQUITA

JAPERI

A Prefeitura de Mesquita 
fechou com saldo positivo a 
edição do Dia D de Vacinação 
realizada no último sábado, dia 
10 de maio. Ao todo, foram apli-
cadas 2.530 doses em 12 unida-
des de saúde da cidade — 2.240 
contra a gripe e 290 contra o 
sarampo. Isso sem contar nos 
demais imunizantes de atualiza-
ção de caderneta, que não foram 
contabilizados nesse balanço.

A ação foi voltada principal-
mente à imunização de pessoas 
a partir de seis meses contra a 
gripe e, no caso do sarampo, 
de pessoas entre 6 meses e 59 
anos sem comprovação vacinal. 
Mas também houve atualização 
da caderneta de vacinação de 
crianças e adolescentes com até 
15 anos, além da aplicação de 
outros imunizantes, conforme 
necessidade de cada paciente.

Ailane Saturnino da Silva, de 
21 anos, foi uma das pessoas 
que aproveitaram para se vaci-
nar. Moradora da Vila Emil, ela 
trabalha em horário comercial. 
“Poder me vacinar no sábado é 

muito melhor, durante a semana 
fica mais difícil. Assim é acessível 
para quem está ocupado nos 
outros dias”, comentou.

Segundo a coordenadora 
de Imunização da Secretaria 
Municipal de Saúde de Mes-
quita, Sabrina Louroza, o Dia 
D de Vacinação é uma estraté-
gia nacional importante e que 
ganha ainda mais força com o 
engajamento das equipes locais. 
“Mais do que aplicar vacinas, 
nossa missão é garantir que a 
população tenha acesso faci-
litado à imunização. Estar de 
portas abertas em um sábado 
amplia esse alcance e fortalece 
o compromisso com o cuidado 
e a prevenção”, destaca.

O Dia D de Vacinação acon-
teceu simultaneamente nas 11 
clínicas da família da cidade e no 
Centro de Vigilância em Saúde 
Paraná, no Centro. Vale frisar, 
porém, que as vacinas contra 
sarampo e gripe seguem dispo-
níveis, de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h, em todas as uni-
dades de saúde do município.

O estudo muda a vida das pes-
soas, e foi isso que aconteceu em 
2024, quando os alunos Ava Ber-
tolucci, Heberson Mateus Reis e 
Letícia Ricardo da Costa, hoje no 
9º Ano de Escolaridade da Escola 
Municipal Sargento João Délio 
dos Santos, em Xerém, foram 
os finalistas da 16º Olimpíada 
Nacional em História do Brasil 
(ONHB), realizada pela Universi-
dade Estadual de Campinas (Uni-
camp). Os estudantes obtiveram 
a maior nota do Rio de Janeiro, 
entre as mais de 1.500 escolas 
do estado que participaram da 
Olimpíada, cuja participação é 
espontânea.

E dessa participação e con-
sequentemente destaque, o 
trio recebeu um prêmio tão 
importante quanto a medalha: 
uma bolsa de Iniciação Científica 
remunerada pela Unicamp, que 
tem mudado a vida dos alunos. 
“O dinheiro tem nos ajudado 
muito, como para investirmos 
em cursos para a nossa forma-
ção”, contou a aluna Ava, de 14 
anos.

De acordo com a professora 
de História, Carolina Ramalho, 

que orientou o grupo durante 
a Olímpiada, a bolsa é o resul-
tado do esforço realizado pelos 
estudantes, que se empenharam 
em cada uma das sete fases da 
prova. “Estudávamos, nos reu-
nimos, trocávamos informa-
ções de segunda a sábado. Não 
descansamos nem no recesso 
no meio de ano, quando eles 
vinham para a escola realizar as 
atividades”, afirmou a profes-
sora. Carolina reforçou ainda que 
a conquista mostrou aos alunos 

que o estudo ainda é um cami-
nho que dá frutos.

Já a diretora da escola, Cris-
tina de Souza, que liderou a 
iniciativa de inscrição da escola 
na ONHB, afirmou que o feito 
reverberou por toda a unidade 
educacional, o que resultou em 
uma mudança de comporta-
mento. “Percebemos que a 
Olimpíada mudou a vida deles. 
Eles estão mais engajados, tudo 
que propomos, eles se interes-
sam em fazer”.

Empoderados com o resul-
tado alcançado, o trio está se 
preparando para o futuro com o 
dinheiro da bolsa. Letícia ingres-
sou em um curso preparatório 
para o Colégio Dom Pedro II, 
e Heberson adquiriu mate-
riais de estudo para o Colégio 
Naval. Somado a isso, eles tam-
bém estão participando da 17ª 
ONHB, com ainda mais empe-
nho. “Dessa vez, queremos a 
medalha!”, afirmou entusias-
mado Heberson, de 14 anos.

A obra tem como objetivo 
garantir mais segurança à 
comunidade escolar e estabi-
lizar o terreno, que sofreu um 
deslizamento em janeiro de 
2024, durante a antiga gestão 
Fotos: Gilberto Rocha

As obras de contenção da 
encosta na Escola Municipal 
Barão do Rio Branco, no bairro 

Jardim Meriti, seguem avan-
çando. Nesta etapa, as equipes 
do Governo do Estado finaliza-
ram a estabilização do terreno 
com a instalação de estacas, 
permitindo o início da próxima 
fase da intervenção.

A obra tem como objetivo 
garantir mais segurança à comu-
nidade escolar e estabilizar o 

terreno, que sofreu um desli-
zamento em janeiro de 2024, 
durante a antiga gestão.

“A cada etapa, sentimos 
mais segurança e tranquili-
dade para seguir com nossas 
atividades. Essa obra é fun-
damental para o bem-estar 
de todos que fazem parte da 
escola”, comentou a diretora 

da unidade, Ana Cristina, ao 
lado da diretora adjunta, 
Alessandra Melo.

A continuidade dos traba-
lhos representa mais do que 
uma medida técnica: é um 
passo concreto para garantir 
um ambiente seguro e acolhe-
dor para alunos, professores 
e funcionários.

Mesquita ultrapassa
2,5 mil doses no Dia D 
de Vacinação

Estudantes de Caxias brilham na olimpíada de 
história e transformam o futuro com ciência

Obra de contenção em escola de Meriti avança com estabilização da encosta

Documento estabelece zoneamento, normas de uso e manejo dos recursos naturais da área protegida
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Atlas da Violência: homicídios crescem no RJ, mas 
Ipea credita alta à inserção de dados mais precisos

Daniel Cerqueira apresenta o Atlas da Violência 2025 — Foto: Cristina Boeckel/g1

O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro (MPRJ) 
ajuizou uma ação civil pública 
contra a Liga Independente das 
Escolas de Samba do Rio de 
Janeiro (Liesa), com o objetivo 
de garantir maior transparência 
na venda de ingressos para frisas 
no desfile de 2026, na Marquês 
de Sapucaí.

A ação, movida na última sex-
ta-feira (9), pela 1ª Promotoria 
de Justiça de Tutela Coletiva de 
Defesa do Consumidor e do Con-
tribuinte, pede que a comerciali-
zação dos ingressos seja feita por 
meio de plataforma “tecnológica 
auditável”, que assegure a ordem 
cronológica de compra.

A recomendação é que o pro-
cesso ocorra por meio de uma 
“ticketeira”, plataforma, serviço 
ou empresa especializada em 
venda de ingressos para eventos.

De acordo com o MPRJ, 

atualmente, a reserva das frisas 
é feita por e-mail, um sistema 
considerado pouco transparente 
e que não garante igualdade de 
acesso entre os consumidores 
— um direito básico previsto no 
Código de Defesa do Consumidor.

A Promotoria destacou ainda 
que, no carnaval de 2025, o site 
da Liesa não trouxe informações 
atualizadas sobre a venda das 
frisas, diferentemente do que 
ocorreu com ingressos para 
arquibancadas, cadeiras indivi-
duais e camarotes.

Em caso de descumprimento, 
o MPRJ pede aplicação de multa 
diária no valor de R$ 50 mil.

A ação também requer 
indenização por danos morais 
e materiais aos consumido-
res, com valor a ser revertido 
ao Fundo de Reconstituição 
de Bens Lesados. O valor não 
foi divulgado.

A movimentação de pes-
soas e maquinários já pode 
ser observada no canteiro 
de obras instalado no Parque 
Lage. Uma das atrações turís-
ticas mais visitadas no Rio 
está passando pela primeira 
reforma após quase cem 
anos. O Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de 
Infraestrutura e Obras Públi-
cas (Seiop), deu início ao res-
tauro do Palacete que abriga 
a Escola de Artes Visuais do 
Parque Lage (EAV)- um dos 

mais importantes patrimô-
nios históricos e culturais do 
país. O investimento é de R$ 
21,4 milhões.

O projeto prevê a recupe-
ração estrutural do edifício 
tombado, além de melhorias 
na acessibilidade, iluminação, 
instalações elétricas e hidráu-
licas, climatização e sistema 
de combate a incêndios. A 
intervenção tem duração pre-
vista de até 480 dias, com 
prazo de conclusão estimado 
em junho de 2026.

MPRJ entra com ação 
para que Liesa adote 
transparência na venda 
de frisas para o Carnaval 

Governo do Estado inicia 
obra de restauro do 
Palacete do Parque Lage

Por Cristina Boeckel e 
Eduardo Pierre

As taxas de homi-
cídio aumenta-
ram 14,1% no 
Rio de Janeiro 
entre 2022 e 
2023, segundo 

o Atlas da Violência 2025, divul-
gado na manhã desta segunda-
-feira (12). No país, no entanto, 
houve uma queda de 1,4% nas 
mortes violentas no Brasil com-
parando esses anos.

Para o Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada (Ipea), 
autor do estudo, esse cresci-
mento no RJ se deve a dados 
mais precisos.

“Quando a gente olha os 
registros oficiais, houve esse 
aumento de 3,6% no Rio de 
Janeiro. No entanto, o dado 
de 2022, que serve de base 
para essa comparação, estava 
muito errado, muito subnoti-
ficado, porque havia muitos 
homicídios que ficaram ocul-
tados”, explicou Daniel Cer-
queira, coordenador do Atlas.

Segundo Cerqueira, “houve 
uma grande repercussão” des-
sas imprecisões. “O governo 
aqui parece se mexeu, e houve 
uma redução dramática dos 
homicídios ocultos entre 2022 
e 2023”, prosseguiu.

“Quando a gente considera 
as taxas estimadas de homi-
cídio — que levam em conta 
esses homicídios ocultos — 
não houve um crescimento 
dos homicídios no Rio, houve 

na verdade uma queda.”
Segundo o documento, o 

Rio de Janeiro registrou 4.292 
homicídios em 2023, ante 
3.762 casos em 2022.

A melhor qualidade dos 
dados também se refletiu 
no índice de homicídios por 
100 mil habitantes. Enquanto 
o país registrou queda de 
2,3%, o Rio de Janeiro teve 
alta de 13,6%.

Avaliar a taxa de homicí-
dios por 100 mil habitantes é 
fundamental para dimensio-
nar corretamente a violência, 

especialmente em compa-
rações entre estados ou ao 
longo do tempo.

Diferentemente do número 
absoluto de mortes, que ape-
nas indica quantas pessoas 
foram assassinadas, a taxa 
considera o tamanho da popu-
lação local, oferecendo uma 
medida proporcional do risco 
de homicídio.

Essa taxa é calculada divi-
dindo-se o total de homicídios 
registrados pela população da 
área analisada e multiplican-
do-se o resultado por 100 mil.

Crimes ocultos
O número de vítimas pode 

ser ainda maior. O Atlas 2025 
traz que o Rio de Janeiro tem 
muitas Mortes Violentas por 
Causa Indeterminada (MVCI) 
— quando o poder público não 
consegue identificar a causa 
básica do óbito, se decorrente 
de acidentes, suicídios ou 
homicídios. Em 2023, foram 
122 casos, número menor do 
que em 2022, quando foram 
registradas 843 ocorrências.

De acordo com o Atlas 
da Violência deste ano, o 

problema prejudica a análise 
do alcance da violência letal 
e destaca a necessidade de 
melhorias na avaliação nos 
casos de morte.

O fenômeno não é aleatório 
e, de acordo com o documento 
do Ipea e do FBSP, está con-
centrado em alguns estados. 
O Rio de Janeiro, São Paulo, 
Minas Gerais e Bahia contam 
com 66,4% dos casos deste tipo 
de morte no país.

O documento também des-
taca o crescimento de mor-
tes violentas de pessoas do 

sexo feminino. Entre 100 mil 
habitantes, o número subiu 
28,6%entre 2022 e 2023 no 
Rio de Janeiro. O estado conta 
com um dos maiores cresci-
mentos da taxa.

Os dados usados são da 
Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios Contínua, 
do IBGE; do Sistema de Infor-
mações sobre Mortalidade e 
do Sistema de Informação de 
Agravos de Notificação, do 
Ministério da Saúde. O Atlas é 
do Ipea e do Fórum Brasileiro 
de Segurança Pública (FBSP).

Em NY, Castro propõe acordo de cooperação entre 
Governo e Agência Antidrogas dos Estados Unidos

Alerj deve votar projeto de lei que prevê segurança a ex-governadores

Em missão a Nova Iorque, o 
governador Cláudio Castro pro-
põe acordo de cooperação com 
a Agência Antidrogas (DEA), dos 
Estados Unidos, para fortale-
cer as políticas de combate ao 
tráfico de drogas no Estado do 
Rio de Janeiro. A ideia é reali-
zar um cruzamento de dados 
para prevenir o crescimento das 
organizações criminosas.

- Vamos unir nossos agentes 
aos do DEA, que tem escritório 
no Rio. Firmar um memorando 
de intenções com o Departa-
mento Antidrogas dos Estados 
Unidos será extremamente 
enriquecedor, porque estamos 
falando de uma divisão com 
expertise reconhecida em todo 
o mundo por operações como o 
desmantelamento do Cartel de 
Medellín e a prisão e extradição 
de Joaquín “El Chapo” Guzmán, 
por exemplo. Essa parceria per-
mitirá aprimorarmos os nossos 
conhecimentos e estratégias 
para continuarmos aperfei-
çoando as ações do Estado 
contra o tráfico de drogas em 
todo o território fluminense - 
afirmou o governador.

Além de investigar o tráfico 
de drogas, as atividades da DEA 
também incluem prisão de 

traficantes e organizações cri-
minosas envolvidas com drogas 
ilegais; erradicar plantações de 
drogas; colaborar com agências 
internacionais em operações 
de combate ao narcotráfico; e 
controlar substâncias químicas 
usadas na fabricação de drogas.

O combate ao narcotráfico 
tem sido uma das prioridades 

do Governo do Rio. As opera-
ções realizadas pelas Forças 
de Segurança resultaram, em 
2024, de acordo com o Instituto 
de Segurança Pública (ISP), em 
23.930 registros de apreensão 
de drogas. No primeiro trimes-
tre deste ano, já foram registra-
das 6.090 apreensões de entor-
pecentes, um aumento de 5% 

em relação ao mesmo período 
de 2024.

- Os resultados têm refle-
tindo o esforço contínuo das 
nossas forças de segurança. 
Aumentar a presença policial 
e a efetividade das ações é 
essencial para enfraquecer o 
tráfico e proteger a população 
- afirmou Castro.

Três estados do Brasil têm 
leis que autorizam a atuação 
de servidores públicos na segu-
rança de ex-governadores, 
logo após o fim dos manda-
tos. Agora, o governador Cláu-
dio Castro pede que o mesmo 
seja aplicado no Rio de Janeiro. 
O projeto de lei foi enviado à 
Assembleia Legislativa.

São Paulo, Bahia e Acre já con-
tam com a medida. No Distrito 

Federal, a segurança institucio-
nal foi aprovada em dezembro 
do ano passado pelos deputados 
estaduais e seguiu para sanção.

O texto enviado por Castro à 
Alerj prevê que ex-governadores 
do estado que tiverem exercido 
os mandatos de forma perma-
nente continuem tendo direito 
a segurança institucional pelo 
período de um mandato, pror-
rogado por mais um. Ou seja, 

o benefício pode valer por até 
oito anos.

Ainda segundo o projeto de 
lei, a segurança institucional vai 
ser realizada por quatro servido-
res do quadro de provimento 
permanente do Estado, sendo 
indicados pelo próprio ex-go-
vernador, além de dois veículos 
oficiais. Os servidores ocupariam 
cargos em comissão.

A estrutura foi definida de 

forma semelhante à lei federal 
que prevê a segurança de ex-pre-
sidentes da República. Nesse 
caso, o benefício é vitalício.

No Rio, a medida só vai valer 
para ex-governadores com resi-
dência fixa no estado.

Para o especialista em 
Direito Público Gilmar Brunízio, 
a medida não é ilegal, mas abre 
precedentes para a extensão a 
outros servidores.
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Neto pede a ministro da Saúde prioridade em 
regulamentação de tratamento com canabidiol

Fernanda Moysés assume 
presidência da Aciap-BM

Saúde de Mangaratiba 
celebra Dia da Enfermagem

Sebrae realiza Empretec em Três 
Rios, principal seminário de 
empreendedorismo do mundo

A empresária Fernanda Moy-
sés tomou posse na segunda-
-feira (12) como presidente da 
Aciap-BM (Associação Comer-
cial, Industrial, Agropastoril e 
Prestadora de Serviços de Barra 
Mansa) para o biênio 2025-2027. 
Com mais de dez anos de atua-
ção na entidade e participa-
ção em diversas gestões como 
diretora, ela sucede Matheus 
Gattás, que esteve à frente da 
presidência por dois mandatos 
consecutivos.

A eleição foi realizada no dia 
5 de maio, com chapa única e 
aprovação por aclamação. A 
cerimônia de posse da nova 
diretoria executiva foi conduzida 
pela presidente do Conselho 
Superior da entidade, Denyse 
Singulani, em um momento 
considerado histórico para a 
associação: é a primeira vez 
que duas mulheres ocupam 

simultaneamente os cargos de 
maior liderança da Aciap-BM.

Fernanda destacou, em 
seu discurso, o compromisso 
com o fortalecimento do setor 
empresarial e com a continui-
dade dos projetos da entidade. 
“Vamos continuar avançando 
nos projetos da casa, condu-
zidos com excelência pelas 
gestões anteriores, contando 
com a experiência dos direto-
res mais antigos e com o gás 
daqueles que estão chegando 
agora. Agradeço a confiança 
em mim depositada e me 
coloco à disposição para traba-
lhar em conjunto com todos, 
em prol do fortalecimento da 
nossa cidade”, afirmou.

A Aciap-BM atua na defesa 
dos interesses empresariais e no 
fomento ao empreendedorismo 
e ao desenvolvimento econô-
mico de Barra Mansa.

Para valorizar o trabalho dos 
enfermeiros, técnicos e auxilia-
res de enfermagem, a Prefeitura 
de Mangaratiba promoveu uma 
cerimônia especial em comemo-
ração ao Dia Internacional da 
Enfermagem. O evento foi rea-
lizado na segunda-feira (12), no 
Centro Cultural Cary Cavalcanti, 
reunindo dezenas de profissio-
nais da área da saúde que atuam 
no município.

A ação, organizada pela 
Secretaria de Saúde de Man-
garatiba, teve como objetivo 
reconhecer o papel essencial 
dos profissionais de enferma-
gem no cuidado da população 
local. Durante a cerimônia, 
foram feitas homenagens a ser-
vidores que atuam há anos na 
rede pública, destacando sua 
dedicação e compromisso com 
o bem-estar dos cidadãos.

Além das homenagens, o 
evento abordou um tema de 
extrema relevância: a saúde 
mental dos profissionais 
de saúde. Os participantes 

assistiram à palestra “Além 
do jaleco – Porque quem 
cuida também sangra”, que 
trouxe reflexões sobre os 
impactos emocionais da pro-
fissão e o alto índice de casos 
da Síndrome de Burnout (Sín-
drome do Esgotamento Pro-
fissional) entre os trabalha-
dores da enfermagem.

A palestra reforçou a impor-
tância de ações de apoio psi-
cológico e incentivo à busca 
por ajuda especializada, como 
forma de prevenção ao esgo-
tamento profissional. Os pro-
fissionais que atuam em outras 
unidades da rede também rece-
beram homenagem e brindes 
distribuídos pela Secretaria 
Municipal de Saúde.

A celebração contou com 
a presença do vice-prefeito 
e secretário de Saúde, Lucas 
Venito, da diretora do Hospi-
tal Municipal Victor de Souza 
Breves, Dayana Henrique, além 
de superintendentes e demais 
gestores da área da saúde.

O Serviço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Empresas 
(SEBRAE) está realizando, ao 
longo desta semana, o Empre-
tec, principal seminário de 
empreendedorismo do mundo, 
no município de Três Rios. O pro-
grama, criado pela Organização 
das Nações Unidas (ONU), é pro-
movido no Brasil com exclusivi-
dade pelo Sebrae.

O Empretec é uma iniciativa 
que ajuda empreendedores a 
desenvolverem habilidades, 
identificar oportunidades de 
mercado e fortalecer sua auto-
confiança e capacidade de negó-
cios, sendo um ótimo espaço 
tanto para quem tem um negó-
cio ou quanto para quem deseja 
abrir uma empresa.

“O Empretec tem sido um 
divisor de águas para o empreen-
dedorismo na região Centro-Sul 
Fluminense. Desde a primeira 
turma, em 2000, mais de mil 
empreendedores passaram por 
essa imersão transformadora, 
fortalecendo seus negócios e 
inspirando o desenvolvimento 
local”, afirma Jorge Pinho, coor-
denador regional do Sebrae Rio 
no Centro-Sul.

O Sebrae já realizou cerca de 
50 turmas em municípios estra-
tégicos como Três Rios, Paraíba 
do Sul, Paty do Alferes, Miguel 
Pereira e Engenheiro Paulo de 
Frontin, com o objetivo de for-
talecer a cultura empreendedora 
de maneira mais sólida, inova-
dora e resiliente na região.

O prefeito de Volta 
Redonda, Anto-
nio Francisco 
Neto, encami-
nhou um ofício 
ao ministro da 

Saúde, Alexandre Padilha, solici-
tando prioridade na regulamen-
tação do tratamento à base de 
canabidiol no país. O objetivo é 
garantir o acesso legal e mais 
barato, bem como segurança 
e a eficácia do tratamento, que 
tem demonstrado resultados 
significativos no município.

Neto destacou, na mensa-
gem ao ministro, a melhora na 

qualidade de vida dos pacien-
tes, especialmente daqueles aco-
metidos por Alzheimer e outras 
doenças neurodegenerativas.

“Volta Redonda é pioneira 
ao oferecer o tratamento pelo 
SUS (Sistema único de Saúde), 
graças à parceria com a FOA 
(Fundação Oswaldo Aranha). Já 
são mais de 1,5 mil entregas do 
óleo de canabidiol, atendendo 
434 pacientes. No entanto, não 
conseguiremos ampliar o aten-
dimento caso o processo, que 
é caro e que precisa de tempo, 
não seja todo regulamentado”, 
explicou o prefeito.

Neto citou também que, em 
Volta Redonda, já foram fei-
tas mais de 1.700 entregas de 
frascos do remédio, atendendo 
quase 500 pessoas. Apesar de 
descartar o encerramento do 
projeto, o prefeito garante que 
a regulamentação vai baratear e 
desburocratizar a compra pelos 
entes públicos.

Ele ressaltou, ainda, que a 
falta de regulamentação nacio-
nal específica para uso do canabi-
diol como medicamento dificulta 
o acesso por parte de muitos 
brasileiros, principalmente pela 
ausência de uma política de 

preços mais acessíveis, o que 
torna o tratamento caro para 
grande parte da população que 
poderia se beneficiar dele.

“Acreditamos que essa 
regulamentação pode trazer 
um impacto profundamente 
positivo na vida de milhares 
de brasileiros que lutam dia-
riamente contra doenças crô-
nicas e degenerativas. Espera-
mos que o Ministério da Saúde 
consiga agir de forma rápida 
e eficaz, e garantimos nosso 
compromisso com a saúde 
e bem-estar da população”, 
finaliza Neto.

Regiões 

BARRA MANSA

TRÊS RIOS

MANGARATIBA

VOLTA REDONDA

Neto destacou, na mensagem ao ministro, a melhora na qualidade de vida dos pacientes (Foto – Cris Oliveira)



GAZETA RIO 7www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Terça-Feira, 13 de Maio de 2025

Mendes defende diálogo em conciliação sobre 
marco temporal para demarcação de terras

A Polícia Federal, em ação 
conjunta com a Polícia Civil e 
com o Ministério Público Fede-
ral, deflagrou uma operação 
com o objetivo de prender cri-
minosos envolvidos na fabrica-
ção clandestina de cigarros no 
estado do Rio de Janeiro.

Na ação, os policiais locali-
zaram uma fábrica clandestina 
de cigarros paraguaios falsifi-
cados em Vigário Geral, bairro 
na zona norte do Rio. Cinco 
homens foram presos em fla-
grante, todos suspeitos de atuar 
como gerentes e supervisores 
da fabricação ilegal.

O galpão operava plena-
mente na fabricação de cigarros 
e abrigava 22 trabalhadores de 
origem paraguaia submetidos 
a condições análogas à escra-
vidão, que foram resgatados 
durante a ação. A estrutura 
tinha alta capacidade de pro-
dução e era responsável pela 

distribuição dos cigarros para-
guaios, que têm a venda proi-
bida no Brasil, em todo o estado 
do Rio de Janeiro.

De acordo com as investi-
gações, a fábrica pertence ao 
contraventor Adilson Oliveira 
Coutinho Filho, o Adilsinho. Ele 
está foragido da Justiça e está 
com a prisão preventiva decre-
tada por ter mandado matar 
contraventores rivais. Adilsi-
nho também é o patrono da 
Escola de Samba Acadêmicos 
do Salgueiro. 

Os presos foram encaminha-
dos à Superintendência Regio-
nal da PF no Rio de Janeiro. Os 
trabalhadores paraguaios serão 
liberados e enviados ao país 
de origem. Todo o material e 
os equipamentos usados na 
fabricação dos cigarros serão 
levados ao Depósito da Receita 
Federal, onde serão acautelados 
e submetidos à perícia técnica.

Ação resgata 22 paraguaios 
em situação análoga à 
escravidão em fábrica

Por André Richter -  Agência 
Brasil

O ministro Gil-
mar Mendes, 
do Supremo 
T r i b u n a l 
Federal (STF), 
d e f e n d e u 

nesta segunda-feira (12) diá-
logo e entendimento entre 
os participantes da comissão 
de conciliação sobre o marco 
temporal para demarcação de 
terras indígenas. As audiências 
foram retomadas hoje e vão 
prosseguir até 25 de junho.

Na abertura da audiência, o 
ministro disse que a concilia-
ção é única forma de resolver 
os conflitos pela demarcação 
de terras e garantir os direitos 
dos indígenas.

“Espero que vocês usem o 
diálogo e o entendimento ao 
invés das lutas tradicionais, 
que já se mostraram não dar 
certo porque as mortes e os 
conflitos no campo permane-
cem e estão aí acontecendo 
com bastante frequência, infe-
lizmente”, afirmou.

Gilmar Mendes também 
declarou que a decisão final da 
Corte sobre a constitucionali-
dade do marco temporal não vai 
encerrar os conflitos no campo.

“Nós estamos propondo outra 
saída possível para o impasse, 
baseada em uma reconciliação, 
uma nova forma de solução para 
a jurisdição constitucional, de 
maneira a resolver definitiva-
mente o problema do conflito 

no campo e não ficar empurran-
do-o para frente, sem que este 
tenha fim”, completou.

Mendes é relator das ações 
protocoladas pelo PL, o PP e o 
Republicanos para manter a vali-
dade do projeto de lei que reco-
nheceu a tese do marco tem-
poral e de processos nos quais 
entidades que representam os 

indígenas e partidos governistas 
contestam a constitucionalidade 
da tese.

Pela tese do marco tem-
poral, os indígenas somente 
têm direito às terras que esta-
vam em sua posse no dia 5 
de outubro de 1988, data da 
promulgação da Constituição 
Federal, ou que estavam em 

disputa judicial na época.
No ano passado, além de 

levar o caso para conciliação, 
Mendes negou pedido de enti-
dades para suspender a delibera-
ção do Congresso que validou o 
marco, decisão que desagradou 
aos indígenas.

Em seguida, representan-
tes da Articulação dos Povos 

Indígenas (Apib) se retiraram da 
conciliação. A entidade enten-
deu que os direitos dos indígenas 
são inegociáveis e não há pari-
dade no debate. Os representan-
tes da Câmara dos Deputados, 
do Senado e do governo federal 
continuaram nos debates.

Em dezembro de 2022, o Con-
gresso Nacional derrubou o veto 

do presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva ao projeto de lei que validou 
o marco.

Em setembro, antes da 
decisão dos parlamentares, o 
Supremo decidiu contra o marco. 
A decisão da Corte foi levada em 
conta pela equipe jurídica do 
Palácio do Planalto para justificar 
o veto presidencial.

Veja as medidas de arrocho nos 
Correios após prejuízo de R$ 2,6 bi

Governo cria grupo para coordenar plano de inteligência artificial

Os Correios anunciaram 
na segunda-feira (12/5) um 
conjunto de sete de medidas 
que fazem parte de um plano 
de redução de despesas. As 
medidas foram anunciadas dias 
após ser divulgado o balanço 
de 2024, que mostrou um 
prejuízo de R$ 2,6 bilhões. A 
empresa, presidida por Fabiano 
Silva dos Santos, também é a 
estatal federal que registrou o 
maior déficit no ano passado, 
de R$ 3,2 bilhões.

Veja abaixo as medidas para 
lidar com o prejuízo:

Prorrogação das inscrições 
para o Programa de Desliga-
mento Voluntário (PDV): até 
18 de maio de 2025, man-
tendo os atuais requisitos 
de elegibilidade;

Incentivo à redução da jor-
nada de trabalho: alteração da 
carga horária para 6 horas diá-
rias e 34 horas semanais, com 
ajuste proporcional de remune-
ração para empregados lotados 
em unidades administrativas;

Incentivo à transferência, 
voluntária e temporária, de 
agente de correios — atividade 
carteiro e atendente comercial 
para atuar em centros de tra-
tamento: o pagamento do adi-
cional de atividade será o mais 
vantajoso para empregados;

Suspensão temporária de 
fruição de férias: a partir de 1º 
de junho de 2025, referente ao 
período aquisitivo deste ano. 
As férias voltarão a ser usufruí-
das a partir de janeiro de 2026;

Revisão da estrutura do 
Correios Sede: redução de 
pelo menos 20% do orça-
mento de funções;

Convocação para o retorno 
ao regime de trabalho 

presencial: todos os empre-
gados devem retornar a partir 
de 23 de junho de 2025, com 
exceção daqueles protegidos 
por decisão judicial;

Lançamento de novos for-
matos de planos de saúde: 
a escolha da rede creden-
ciada será dialogada com 
as representações sindicais. 
A economia estimada será 
de 30%.

O objetivo das medidas, 
segundo a direção, é otimizar 
processos, aumentar eficiên-
cia e reforçar a capacidade de 
investimento da empresa.

Esta não é a primeira vez que 
a Empresa Brasileira de Cor-
reios e Telégrafos adota medi-
das para conter gastos, pois 
acumula rombos já há alguns 
anos. Em 2023, o prejuízo foi 
de R$ 597 milhões.

O governo federal publicou 
na segunda-feira (12), no Diá-
rio Oficial da União (DOU), uma 
resolução criando um Grupo 
de Trabalho (GT) responsável 
por operacionalizar a gestão do 
Plano Brasileiro de Inteligência 
Artificial (PBIA). O grupo terá 
duração de quatro anos e será 
composto por representantes 

de 15 órgãos e entidades, com 
titulares e suplentes.

Lançado em julho do ano 
passado, durante a 5ª Confe-
rência Nacional de Ciência, Tec-
nologia e Inovação, o PBIA tem 
investimento previsto de R$ 
23 bilhões em quatro anos. O 
objetivo é transformar o país 
em referência mundial em 

inovação e eficiência no uso 
da inteligência artificial, espe-
cialmente no setor público.

Também está entre os obje-
tivos equipar o Brasil de infraes-
trutura tecnológica avançada, 
em diversas áreas (saúde, 
educação, comércio, meio 
ambiente, inovação, infraestru-
tura, etc.) com alta capacidade 

de processamento, desenvolvi-
mento nacional de processa-
dores de IA de alto desempe-
nho, incluindo a atualização do 
supercomputadores do Labo-
ratório Nacional de Computa-
ção Científica, para torná-lo 
um dos cinco mais potentes do 
mundo, com alimentação por 
energias renováveis.

Nacional

Foto: Joédson Alves/Agência Brasil© Joédson Alves/Agência Brasil
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Trabalha Rio percorre quatro bairros cariocas nesta semana
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O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

O Trabalha 
Rio, ser-
viço de 
cadastra-
mento de 
currículos 

no banco de oportunidades 
da Secretaria Municipal de 
Trabalho e Renda (SMTE), 
percorrerá quatro bairros 
nesta semana. A ação começa 
nesta terça-feira (13) no Com-
plexo do Dendê, na Rua Tupi-
nambá, nº 2, Cocotá, na Ilha 
do Governador, das 10h às 
14h. Na quarta-feira (14), a 
iniciativa será realizada, no 
mesmo horário, na Rua Nossa 
Senhora das Graças, nº 77, 
também na Ilha.

Em conjunto com a 

Secretaria Municipal de 
Coordenação Governamen-
tal (SMCG), em parceria com 
a Central 1746, o programa 
estará na quinta-feira (15) 
na Praça do Bino, Travessa 
60, em Santa Cruz. E na sex-
ta-feira (16), no Largo da 
Carioca, no Centro do Rio.

No próximo sábado (17), a 
ação se unirá a outras secre-
tarias em um grande evento 
no Parque Oeste. A equipe do 
Trabalha Rio estará a postos, 
a partir das 8h, atendendo às 
pessoas na Avenida Cesário 
de Melo 6.851, em Inhoaíba.

“Graças às ações itineran-
tes do Trabalha Rio, estamos 
encaminhando trabalhadores 
e trabalhadoras para vagas 

de emprego abertas em toda 
a cidade. No dia 17, Dia da 
Família, participaremos de 
um grande evento no Parque 
Oeste. Será uma ação muito 
especial, pois teremos a par-
ceria da Superintendência 
Regional do Trabalho, capi-
taneada por Alex Bolsas, o que 
nos enche de orgulho e mais 
energia para atender mais e 
melhor a população trabalha-
dora da nossa cidade’’, adianta 
o secretário municipal de Tra-
balho e Renda, Manoel Vieira.

Quem não puder ir às ações 
itinerantes do programa, pode 
inscrever seu currículo no 
banco de oportunidades da 
Secretaria Municipal de Tra-
balho e Renda pela internet, 

no link https://bit.ly/Cadas-
tro_Empregabilidade_SMTE. 

Pessoas sem acesso à rede 
também podem se inscrever 
presencialmente em um dos 
sete postos da Central do 
Trabalhador, nos seguintes 

endereços: Centro (Av. Pre-
sidente Vargas, 1.997, no 
CIAD); Campo Grande (Rua 
Coxilha, s/nº); Engenho Novo 
(Rua Vinte Quatro de Maio, 
931); Ilha do Governador 
(Estrada do Dendê, 2.080); 

Jacarepaguá (Av. Geremário 
Dantas, 1.400, salas 248 e 
268); Santa Cruz (Rua Lopes 
de Moura, 58) e Tijuca (Rua 
Camaragibe, 25). Os postos 
funcionam de segunda-feira 
a sexta-feira, de 8h às 16h.
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O bairro do Méier, 
uma dos mais 
tradicionais e 
antigos da zona 
norte carioca, 
celebra nesta 

terça-feira (13/05), 136 anos 
de existência com uma progra-
mação cultural que reforça o 
papel dos subúrbios na forma-
ção intelectual e afetiva do Rio. 
A data marca a inauguração da 
estação de trem do bairro, em 
1889, e também o nascimento de 
Lima Barreto — um dos maiores 
escritores brasileiros, que fez do 
subúrbio um personagem recor-
rente em sua literatura.

Como parte da homenagem 
dupla, o Jardim do Méier — 
aberto ao público desde 1919 e 
um dos mais antigos do subúrbio 
— receberá um parabéns cole-
tivo com distribuição de bolo às 
13h. A ação simbólica dá início 
às comemorações, que ganham 
fôlego ao fim do dia na Livraria 
Belle Époque (Rua Soares, 50), 
ponto cultural super conhecido 
entre os moradores do bairro, 
em parceria com a Associação de 
Moradores do Méier (AMME), o 
coletivo Engenhos de Histórias e 
outras entidades locais.

A partir das 18h30, a livra-
ria dá início às aulas públicas e 
apresentações musicais. A pro-
fessora Elaine Brito abre a noite 
com a aula “Lima Barreto: um 
intelectual negro e suburbano”, 
seguida pelo professor Rafael 
Mattoso, que discute a traje-
tória do bairro em “Um grande 

Projeto “Jazz no Topo” estreia no Centro 
do Rio com show do Rio Jazz Trio

O projeto Jazz no Topo, 
idealizado pela produtora 
Luciana Moisakis, estreia no 
dia 16 de maio, sexta-feira, 
às 19h, no Amarathi Hub Cul-
tural, localizado no Centro 
do Rio de Janeiro. A iniciativa 
busca transformar o espaço 
em referência para a música 
instrumental, aproximando o 
público da tradição e inovação 

do jazz em apresentações de 
alta qualidade.

Com foco em valorizar 
músicos brasileiros de car-
reira consolidada, o projeto 
pretende criar um ambiente 
acessível e acolhedor, onde 
a música se integra à arte e à 
cultura, ampliando a experiên-
cia dos visitantes. O Amarathi 
Hub Cultural também oferece 

exposições, coworking criativo 
e eventos diversos.

Na estreia, quem sobe ao 
palco é o Rio Jazz Trio, for-
mado por Alexandre Maga-
lhães (contrabaixo), Nildo 
Racine (guitarra) e Valmir 
Giffoni (bateria). O grupo 
apresentará um repertó-
rio que mistura composi-
ções autorais e releituras 

de nomes como Tom Jobim, 
João Donato, Wayne Shorter 
e Chick Corea, com espaço 
para improvisação e intera-
ção entre os instrumentos.

“O projeto quer democra-
tizar o acesso ao jazz, propor-
cionando ao público da região 
central do Rio uma opção de 
qualidade para o horário de 
fim de expediente, aliando 
música de excelência, arte 
contemporânea e convivên-
cia em um dos espaços mais 
charmosos da cidade”, afirma 
Luciana Moisakis.

O Amarathi Hub Cultu-
ral, dirigido por Amaralina 
Fagundes e Thiago Martins, 
fica na Rua da Quitanda, 
ao lado do CCBB, e se des-
taca como um centro de 
cultura, arte e bem-estar, 
oferecendo oficinas, shows, 
encontros e exposições que 
integram diversas formas de 
expressão artística.

Serviço:
Jazz no Topo – Estreia com 

Rio Jazz Trio
Data: 16 de maio, sexta-feira
Hora: 19h
Local: Amarathi Hub Cul-

tural, Rua da Quitanda, 109 
– Centro, Rio de Janeiro – RJ

Méier comemora 136 anos com festa 
cultural e homenagem a Lima Barreto

GCADERNO
Méier de histórias”. Na sequên-
cia, o grupo Afrotelúricos se 
apresenta ao lado de Macedo 
Griot, e o músico Alexandre 

Lloro encerra a noite com um 
show às 20h30.

Além de Lima Barreto, 
o Méier já foi endereço de 

Arthur Azevedo, Millôr Fer-
nandes e Fátima Bernardes. O 
bairro, que possui o terceiro 
melhor IDH da Zona Norte 

do Rio (atrás apenas do Jar-
dim Guanabara e do Grajaú) 
ainda mantém até hoje uma 
forte ligação com a cultura e 

a literatura — especialmente 
em 2025, quando o Rio foi 
reconhecido como Capital 
Mundial do Livro.
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Como parte da homenagem dupla, o Jardim do Méier receberá um parabéns coletivo com distribuição de bolo nesta terça. 

“Conexão” celebra 
o Dia Municipal da 
Cultura em Cabo Frio

A Secretaria Municipal de 
Cultura de Cabo Frio vai cele-
brar, na próxima quinta-feira, 
15 de maio, o Dia Municipal da 
Cultura com o encontro bati-
zado de “Conexão”, que pro-
mete reunir servidores, artistas 
e a população em uma grande 
homenagem à diversidade cul-
tural da cidade, a partir das 16h, 
no Terminal de Transatlânticos.

“O objetivo do ‘Conexão’ 
é celebrar tudo o que temos 
de mais rico em nossa cidade: 
a cultura e as pessoas que a 
constroem diariamente. Cabo 
Frio é um celeiro de talentos, 

e queremos que este encontro 
seja um reflexo dessa potência”, 
destacou o secretário de Cultura, 
Carlos Ernesto Lopes, o Carlão.

A programação inclui apre-
sentações artísticas, shows 
musicais, sarau de poesias, 
exposições, intervenções cul-
turais e depoimentos de artistas 
que fazem parte da história do 
município. Aberto ao público, 
o evento também terá espaço 
para a participação ativa da 
comunidade. O Terminal de 
Transatlânticos está localizado 
no final da Avenida Assunção, 
no bairro da Passagem.
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O Fluminense foi derrotado 
por 3 a 2 para o Atlético-MG, 
neste domingo, pela 8ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. 
Devido a isso, a escalação do 
Tricolor na Arena MRV levantou 
uma questão: por que Paulo 
Henrique Ganso não jogou? 
Mesmo relacionado, ele não 
foi utilizado por Renato Gaú-
cho. Após a partida, o treinador 
explicou a decisão.

Inicialmente, a ideia era que 
Lima fosse titular. Porém, o meia 
sofreu uma lesão muscular de 
grau 1 na coxa direita. Sem ele, a 
opção foi por fazer um tripé de 
volantes com Facundo Bernal, 
Martinelli e Nonato. De todo 
modo, Paulo Henrique Ganso 
não seria utilizado por se tratar 
de um gramado sintético.

Para se ter ideia, do banco 
de reservas, Renato Augusto 
foi a primeira opção utilizada 
por Renato Gaúcho. Ele entrou 
nos minutos finais, após o 

Fluminense tomar a virada no 
2 a 1. O Tricolor ainda buscou o 
2 a 2, mas levou o terceiro gol 
nos acréscimos.

— Quanto ao elenco, vou 
evitar comentar porque quando 
cheguei o elenco todo estava aí. 
Lógico que o clube sempre tenta 
contratar, às vezes vai acertar, 
às vezes vai errar, faz parte. O 

Lima hoje era um jogador que 
iria jogar, tanto é que não viajou 
para Bolívia porque ele ia jogar. 
Infelizmente, na sexta-feira ele 
sentiu uma lesão. O Ganso e 
o Renato, na grama sintética, 
seria perigoso colocá-los para 
jogar — afirmou o treinador.

Com o resultado, o Flumi-
nense é o quinto colocado 

no Brasileirão, com 13 pon-
tos em oito jogos. O Trico-
lor está a três do Cruzeiro, 
quarto colocado. Na próxima 
quarta-feira, às 19h, o time 
de Renato Gaúcho enfrenta 
o Unión Española, no Mara-
canã, pela quinta rodada 
do Grupo F da Conmebol 
Sul-Americana.

Esporte

Bastidores: CBF se antecipa ao Real 
e corre com anúncio de Ancelotti

FLUMINENSE

FORMULA 1

VASCO DA GAMA

Correria nas últimas 24 horas, 
força-tarefa para agilizar as 
burocracias para assinatura 
do contrato e “furo” no Real 
Madrid.

Ednaldo Rodrigues não 
tinha tempo a perder, e acelerou as tra-
tativas para anunciar Carlo Ancelotti na 
manhã desta segunda-feira, horas antes 
da audiência no Tribunal de Justiça do 
Rio de Janeiro que colocaria em risco seu 
mandato. Tão logo a parte protocolar 
de contratos foi concluída, o presidente 
tornou público o acerto com o italiano, 
que já iniciou os trabalhos para Data Fifa 
de junho.

O TJ-RJ convocou uma audiência para 
ouvir o Coronel Nunes e verificar se era 
falsificada a assinatura dele em acordo do 
início deste ano. Porém, no início da tarde 
desta segunda, o advogado do ex-presi-
dente da CBF avisou que ele não poderia 
comparecer por motivo de saúde. Assim, 
a audiência foi cancelada. Sem o depoi-
mento do Coronel Nunes, permanece o 
risco de a Justiça retirar Ednaldo da pre-
sidência a qualquer momento.

Anunciar o acerto com Ancelotti era 
emergencial para o dirigente, que chegou 
no início da manhã à sede da CBF e de 
imediato mobilizou o departamento de 

comunicação. Com o ok do intermediário 
Diego Fernandes direto de Madri para a 
assinatura, o anúncio passou a ser uma 
corrida contra o tempo e foi ao ar no site 
oficial da entidade às 10h53, enquanto o 
material para publicação nas redes sociais 
ainda estava em reta final de produção.

A CBF não esperou nem mesmo um 
posicionamento do Real Madrid quanto ao 
fim da passagem do italiano pelo clube - no 
primeiro momento, o combinado era que 
houvesse dois comunicados no mesmo 
horário, no fim da tarde desta segunda no 
horário de Brasília (à noite na Espanha). Já 
anunciado como treinador da Seleção até 
a próxima Copa, Ancelotti tem contrato 
com os espanhóis até o fim de junho de 
2026, e a rescisão antecipada ainda não 
foi oficializada.

Ligações para Neymar e Casemiro
Carlo Ancelotti é esperado no Rio de 

Janeiro no dia 26 de maio para ser apre-
sentado e anunciar a lista com 23 nomes 
para as partidas contra Equador e Para-
guai, pelas eliminatórias. O italiano, por sua 
vez, já começou a trabalhar na convocação 
em meio aos compromissos pelo Real 
Madrid, seja com contatos diretos com 
figuras importantes, seja com consultas 
por possíveis nomes.

Renato explica ausência do camisa 
10 do Fluminense contra Atlético-MG

Trailer de F1 revela Brad Pitt como 
piloto veterano em busca de redenção

Pedrinho sonha com 
Rodrigo Caetano no Vasco 

O Vasco sonha com a con-
tratação de Rodrigo Caetano, 
diretor de seleções da CBF, para 
o cargo de diretor de futebol do 
clube. Após a demissão de Mar-
celo Sant’ana, Caetano é o prin-
cipal alvo do clube de São Januá-
rio, que enxerga uma chance de 
negociação caso Ednaldo Rodri-
gues seja retirado da presidência 
da CBF.

Rodrigo Caetano é um sonho 
antigo de Pedrinho para o cargo 
de diretor de futebol, assim 
como Fernando Diniz era para 
o cargo de treinador do Vasco. 
Assim que foi eleito presidente 
do clube, Pedrinho recomendou 
a contratação de Rodrigo Cae-
tano para a 777 Partners, que 
controlava o futebol vascaíno 
na época. Os americanos, no 

entanto, optaram pela contrata-
ção de Alexandre Mattos.

O Vasco conta com o cenário 
de instabilidade da CBF, a boa 
relação de Rodrigo Caetano com 
o clube de São Januário e a von-
tade do diretor em seguir no Rio 
de Janeiro, caso aconteça algo na 
seleção brasileira.

O Vasco sabe que a negocia-
ção é difícil e que depende mais 
da situação de Rodrigo Caetano 
na CBF. O clube conta com o 
cenário de incerteza da entidade 
máxima do futebol brasileiro. 
Ednaldo Rodrigues enfrenta uma 
batalha judicial, e opositores ten-
tam tirá-lo da presidência da CBF. 
Em condições normais, Caetano 
não tem a ideia de deixar o cargo 
de diretor de seleções até a Copa 
do Mundo de 2026.

A Apple Original Films e a 
Warner Bros. divulgaram novo 
trailer de F1, o Filme, longa estre-
lado por Brad Pitt que chega 
aos cinemas em 27 de junho 
de 2025. O filme, dirigido por 
Joseph Kosinski (mesmo dire-
tor de Top Gun: Maverick), foi 

filmado durante fins de semana 
reais de corrida e conta com a 
produção do heptacampeão 
mundial Lewis Hamilton.

Por que importa: Os estúdios 
contam que trata-se de uma das 
produções mais ambiciosas já 
feitas sobre automobilismo, 

combinando filmagens durante 
eventos oficiais da Fórmula 1 
com a participação de astros lista 
A de Hollywood. O projeto é pra-
ticamente uma peça publicitária 
oficial da F1, já que se insere na 
estratégia da Liberty Media, atual 
proprietária da competição, de 

ampliar o alcance da categoria 
para novos públicos.

Kosinski revelou que a ins-
piração para o filme surgiu 
durante a pandemia, quando 
começou a assistir corridas e a 
série documental Drive to Sur-
vive da Netflix.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Corinthians x Flamengo

DIA DE JOGO

Carlo Ancelotti assinou contrato com a CBF até o fim da Copa do Mundo de 2026 — Foto: REUTERS/Juan Medina

Flamengo e Corinthians se enfrentam nesta terça-feira Flamengo e Corinthians se enfrentam nesta terça-feira 
(13), às 20h (de Brasília), em jogo válido pela segunda (13), às 20h (de Brasília), em jogo válido pela segunda 
rodada das quartas de final do Novo Basquete Brasil rodada das quartas de final do Novo Basquete Brasil 
(NBB). Os times disputam em melhor de cinco, ou (NBB). Os times disputam em melhor de cinco, ou 
seja, quem vencer três partidas avança de fase. seja, quem vencer três partidas avança de fase. 


